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ABERTURA 

No dia 29 de junho de 2016, às 10h30min, no Parque Natural Municipal Fazenda do 

Carmo, teve início a Reunião Ordinária do Conselho Gestor do Parque Natural 

Municipal Fazenda do Carmo. Preside a reunião Sr. Luccas G. R. Longo. 

Conselheiros Presentes: 

PODER PÚBLICO 

Cadeira (Colocar 

todas) 

Representante Assinatura 

GCM Jaime Honorato dos 

Santos Junior 

 

GCM Silvio Ferreira Dias  

DRE São Mateus Kiyosumi Misawa  

UNIFESP Jumile dos Santos 

Moreira 

 

Fundação Florestal Gustavo Feliciano 

Alexandre 

 

IPT Sergio Brazolin  

UMAPAZ Vandineide Cardoso 

Ribeiro dos Santos 

 

UMAPAZ Raimunda Monteiro de 

Souza 

 

Sub. São Mateus Vicente Domingos 

Moreira 

 

Sub. São Mateus Daniel Alencar da Silva  
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SOCIEDADE CIVIL 

Cadeira (Colocar 

todas) 

Representante Assinatura 

Frequentador Robert Fernand Gonzales  

Associação de 

Moradores do Jr. 

Helian 

Ana Selma da Silva Rios  

Associação de 

Moradores do Jr. 

Helian 

Deise Angela Conceição  

Associação de 

Moradores do Jr. 

9 de Julho 

Maria Lúcia da Cruz  

Associação de 

Moradores do Jr. 

9 de Julho 

Izaltino Augusto do 

Nascimento 

 

CEMAIS Sueli Rodrigues  

COOPERLESTE Wagner de Paula Pereira  

SESC Itaquera Ana Paula  

São Paulino FC Mario dos Santos  

Atento Eduardo Dallastella 

Camargo 

 

Centro Social 

Nossa Senhora do 

Bom Parto 

Cleusa Rodrigues dos 

Santos 

 

Igreja Evangélica Darcio Augusto de  
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Batista de São 

Mateus 

Oliveira 

I. CREDENCIAMENTO DOS PARTICIPANTES 

A lista de presença dos conselheiros e a lista de presença dos participantes 

encontram-se nos Anexos. 

II. REUNIÃO GERAL  

 Luccas (SVMA) inicia a reunião apresentando o Parque Natural Municipal Fazenda 

do Carmo como a primeira Unidade de Conservação de Proteção Integral da capital 

paulista, instituída em meio urbano. A pauta desta reunião foi voltada na 

apresentação dos Conselheiros (as) e entidades, e por isso, Luccas pede para que 

todos os representantes destas façam uma breve apresentação. 

Domingos (SVMA) dá sequencia a palavra e apresenta a gestão da Secretaria do 

Verde e do Meio Ambiente e do DEPAVE-8/DUC, dando uma breve introdução no 

trabalho realizado nas unidades de conservação. O PNMFC conta com parceiras, 

onde se destaca a APA Parque e Fazenda do Carmo. Domingos ressalta a 

importância do SNUC e informando a diferença entre parque natural e parque 

urbano. Completa dizendo que todo o departamento está à disposição e também 

ressalta a necessidade de integração entre o Estado, município e população. Sendo 

assim, apresenta a equipe do DEPAVE-8/DUC.  

 Domingos: Diretor do DEPAVE-8/DUC / Sociólogo I 

 Ricardo Rodrigues – Gestor da Área de Proteção Ambiental Bororé-Colônia; 

 Vinícius Ramos – Gestor da Área de Proteção Ambiental Capivari-Monos; 

 Diego Lustre – Gestor do Parque Natural Municipal Itaim; 

 Débora Assis – Gestora do Parque Natural Municipal Varginha; 

 Marcelo Mendonça – Gestor do Parque Natural Municipal Jaceguava; 

 Adriano Candeias – Gestor do Parque Natural Municipal Bororé; 

 Luccas G. R. Longo – Gestor do Parque Natural Municipal Fazenda do Carmo; 

 Oswaldo Landgraf Jr. – Geólogo 

 Roseli Alleman – Engenheira Agrônoma 
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 Rosiane Maria de Melo – Analista de Ordenamento territorial 

 Jânio Marcos Rodrigues – Coordenador do Setor de Geoprocessamento; 

 Leandro Turella – Assistente Técnico das APAs; 

 Murilo Mattar – Estagiário da APA Bororé-Colônia; 

 Bruna Vallerine – Estagiária dos Parques Naturais da Zona Sul; 

 Letícia Maria – Estagiária do Parque Natural Fazenda do Carmo; 

 Marcos Martins – Estagiário do Setor de Geoprocessamento, e 

 Hellen Evelin de Souza – Estagiária da APA Capivari Monos. 

Luccas (SVMA) retoma a palavra apresentando os limites da APA Parque e Fazenda 

do Carmo e PNMFC, o panorama do Parque Natural e os desafios encontrados no 

interior do mesmo. Em seguida, faz uma breve apresentação do Parque, sua criação, 

ampliação, plano de manejo e suas atividades. Informa que o parque ainda não está 

aberto para visitação pública e faz a orientação para abertura da mesma. Discorre 

sobre o SNUC, ressaltando a necessidade do conselho gestor. Completa dizendo que 

o DPP/SVMA poderá auxiliar no aprendizado deste conselho.  

Ângelo pede a palavra e conta a história do movimento ambientalista da região. A 

população passa a conhecer a mata e surgem as primeiras entidades ambientalistas. 

Foi a partir desses movimentos que foram dados os primeiros passos para a criação 

da unidade de conservação e Área de Proteção Ambiental Parque e Fazenda do 

Carmo. Ângelo pede uma oportunidade para uma futura apresentação sobre a 

história e riqueza da APA. 

Cleusa Rodrigues (Entidade Nossa Senhora do Bom Parto) se apresenta e destaca o 

trabalho da entidade com atendimentos sociais, cursos de agropecuária e ao ensino 

do catolicismo. Conclui lembrando o tema da solidariedade de 2016, promovido pela 

igreja católica e que neste ano se refere as questões ambientalistas. 

Wagner (Cooperleste) discorre sua fala destacando a importância da inclusão social, 

responsabilidade da empresa e ampliação da coleta seletiva. Ressalta que sua 

expectativa sobre o conselho é muito positiva e conclui destacando o projeto porta 

a porta. 
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Jaime Honorato e Silvio Dias (GCM) se apresentam e enfatizam o trabalho realizado 

com a fiscalização de transporte e com o descarte irregular de resíduos, lembrando 

que a problemática está causando danos à saúde pública, e por isso, estão 

aumentando a fiscalização para que esta problemática não ocorra mais. Concluem 

apresentando o trabalho realizado com o resgate de animais silvestres, que é feito 

nas vias do parque.  

Robert, frequentador do parque, mora no Jr. 9 de Julho há 30 anos, destaca a 

importância da preservação dos remanescentes de mata atlântica através da 

mobilização da sociedade e apresenta seu trabalho com dependentes químicos. 

Conclui sua fala dizendo que todos estão reunidos neste conselho porque querem 

fazer a diferença na região, sensibilizando a comunidade ao redor e passando a 

responsabilidade de preservação de geração para geração, pois foi assim que seu pai 

o ensinou. 

 Kiyousumi (DRE São Mateus) Apresenta seu trabalho com questões ambientalistas e 

segurança alimentar. Discorre sobre o lançamento do Plano Nacional de Segurança 

Alimentar e sobre o movimento de integração campo-cidade. Conclui comentando 

sobre o Congresso Rural que aconteceu no dia 15 de junho e foi um sucesso. 

Deise (Associação Jd. Helian) diz que está muito motivada neste conselho gestor e 

dá a palavra para Ana Selma (Associação Jd. Helian) que se apresenta como 

professora e diz que a entidade está envolvida com questões sociais.  

Rodrigo (Associação Jd. Helian) é presidente da associação e nos informa que a 

entidade procurou este conselho por falta de politicas públicas e conclui dizendo 

que vieram para somar, aprender e levar conhecimento para fortalecer as 

comunidades. 

Sergio Brazolin (IPT) alega que a fala do Luccas o estimulou. Apresenta o IPT e 

ressalta o trabalho na área de pesquisas. Garante apoio para o conselho (pesquisas, 

áreas de risco, resíduos, trabalho social) e propõe trazer palestras para o CG. Conclui 

dizendo que mora no entorno e que está muito motivado. 

Dona Lúcia e Izaltino (Associação Jd. 9 de Julho) apresentam os desafios da 
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associação e o histórico do aterro. Estão muito prazerosos em fazer parte deste CG e 

se comprometem levar para a população a importância das UC’s. Marmom 

(Associação Jd. 9 de Julho) reside na região e conta que já pegou frutas na antiga 

Fazenda do Carmo e que participou do movimento ambientalista para a desativação 

do aterro sanitário de São Mateus. Marmom conclui dizendo que está à disposição, 

inclusive para falar um pouco sobre a história da região para este CG. 

Ângelo aproveita a fala de Marmom e fala sobre compostagem e equipamentos 

irregulares do antigo aterro de São Mateus. 

Ana (SESC Itaquera) é engenheira agrônoma e está representando o Sr. Fabio que 

não pode comparecer na reunião. Apresenta as atividades da entidade e discorre 

sobre a importância do CG. 

Mario (São Paulino Futebol Clube) conta que a missão da entidade é contribuir para 

a formação do homem e que o estatuto da entidade orienta que ela se envolva com 

as questões ambientalistas. Relata também que a entidade não tem apoio de 

ninguém.  

Gustavo (Fundação Florestal) apresenta a entidade como órgão vinculado a SMA. A 

Fundação Florestal surgiu com o objetivo de vender madeira e resina, mas em 2007 

passou a fazer a gestão de parques. Gustavo aproveita para fazer a apresentação do 

conselho gestor da APA Parque e Fazenda do Carmo, o qual ele preside. 

Sueli (CEMAIS) apresenta o Projeto de Catadores e diz que a entidade tem parceria 

com a entidade ANJU, pois foram protagonistas das questões ambientais do 

entorno. Completa dizendo a importância do PNMFC. 

Darcio (Igreja Batista) apresenta o trabalho com vidas, nos hospitais e ong’s. Diz que 

está muito empolgado e feliz com este CG e que todas as pessoas da sua igreja irão 

ser multiplicadores nas questões ambientais. 

Jumile (UNIFESP) é engenheira ambiental e apresenta o projeto com cursos de 

extensão. Relata a importância da UNIFESP na APA. 

Eduardo Dallastella (Empresa articular) trabalha no PNMFC há 10 anos e lutou muito 

para a criação deste CG. Conclui dizendo que tem muita expectativa para a abertura 
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do parque. 

Vandineide (UMAPAZ) está muito feliz e empolgada com este CG. Atuou muito 

tempo no Parque do Carmo. Apresenta os departamentos da entidade e o trabalho 

nas questões socioambientais. 

Raimunda (UMAPAZ) é coordenadora da educação ambiental no parque urbano 

(Parque do Carmo) e ativista. Está muito emocionada com a formação deste 

conselho e tem muita vontade de resgatar a educação ambiental na região. Conclui 

dizendo que faz um compromisso de divulgar a área e fortalecer a rede na educação 

ambiental. 

Vicente (SUB São Mateus) comenta o apoio da SVMA com técnicos. 

Daniel Alencar (SUB São Mateus) apresenta seu trabalho e a divisão de esportes. 

Conclui dizendo que o órgão possui coleta de pilhas e pneus. 

Luccas (SVMA) agradece todas as apresentações e deixa como pauta da próxima 

ordinária a discussão do regimento interno, que será marcada em breve. E 

aproveita a oportunidade para convidar à todos para participarem da trilha de 

educação ambiental, nesta ocasião. 

Gustavo (FF) divulga o evento, Diálogos de Educação Ambiental (06/07) e diz que o 

convite será repassado para todos.  

Domingos (SVMA) destaca o lançamento do Mapeamento do PMMA na UMAPAZ 

(30/06) e lembra que o lançamento do PMMA será em novembro. 

Débora sugere que as entidades tragam material de divulgação. 

Ângelo lembra que dia 15 de julho terá a cerimônia de posse do novo conselho de 

meio ambiente do CADES regional. Divulga o evento do dia 26 de julho com o tema 

sobre conselhos e sobre a agenda 21. 

Luccas apresenta o projeto de observação de aves como ferramenta de gestão e diz 

que o projeto foi aprovado pela SOS Mata Atlântica e que o mesmo ocorrerá no 

PNMFC. Encerra a reunião agradecendo a presença de todos e convida o Sr. Luiz 

Poeta para recitar uma de suas poesias. 
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São Paulo, 29 de junho de 2016. 

 

 

 

____________________________________________ 

Luccas Guilherme Rodrigues Longo 

Presidente em exercício do Conselho Gestor 

Gestor do Parque Natural Municipal Fazenda do Carmo 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

III.ANEXOS 
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